

# 2020-21 2780 地区 3G 第3回会長幹事会議事録

開催日 2020年7月21日(火) 18:00~19:00

第一相澤ビル3階 会議室

出席者 野口(藤沢) 小河(藤沢) 塩坂(西) 小澤(西) 岡崎(北) 林(東) 高橋(東)  
井上(北西) 伊澤(北西) 湯浅(南) 高岡(南) 大澤(ふじさわ湘南) 小川(ふじさわ湘南)  
柳元(かながわ湘南) 大塚(アーカス湘南)

議長 議事進行 野口(藤沢) 議事録作成 小澤(藤沢西)

主催 市川ガバナー補佐

欠席 梶川(北) 高木(かながわ湘南)

## 次第

### 1. 市川ガバナー補佐挨拶

皆様こんばんは。本日はお忙しい中ご参加ありがとうございます。新型コロナウイルスもフィルモールやOKストアと言う近くのお店で発症された方が報告されるなど、段々と近づいて来ている気がいたします。しかしながら、年末に向けてワクチンが開発出来るとのニュースも流れて来ています。なんとか開発されて日常に戻れるようになれば良いと思います。さて、皆様もエレクトが取れて、正式に会長、そして幹事として、例会も1~2回は行われたと思います。私もふじさわ湘南、藤沢西さんに公式訪問させて頂き、段々と慣れて来ました。本日も盛り沢山ですので、話はこの程度とさせていただきます。本日もよろしくお願ひします。

### 2. 議題

#### ①2020-21年度クラブ活性化と充実を目指すための活動計画の指標&活動計画について

市川ガバナー補佐

北クラブさんが未提出なので、7月中旬に提出をお願い致します。原本を2冊ガバナー事務所まで提出の依頼。間に合わない場合は、デジタルデータで送付のお願い。

#### ②2020-21年度ロータリー賞クラブセントラルへの入力について

市川ガバナー補佐

クラブセントラルは活動計画に含まれるため、選択した項目をクラブの会員に伝え、共有して頂きたい。ガバナーより、クラブの会員が今年は何の活動をしているのか、と思ったときに、自分のクラブは、クラブセントラルで選択項目を重視している。と、会員が言えるように活用して頂きたい。との事。

#### ③ガバナー公式訪問について

市川ガバナー補佐

本日までガバナー補佐公式訪問をふじさわ湘南、藤沢西、藤沢東を訪問したとの報告。市川ガバナー補佐より、各クラブのガバナー公式訪問の日程を再度確認された。

市川ガバナー補佐

ガバナー公式訪問について、設営などわからない事がありましたら、事前にお問い合わせ下さい。

塩坂会長(藤沢西 RC)より質問

ガバナーが来訪する際、車で来訪するか。駐車場の確保が必要なので、事前の準備が必要。

市川ガバナー補佐が確認するとの事。

④規定審議会の立法案（制定案）について

市川ガバナー補佐

前年度の5月28日に規定審議会立法案の提出依頼を各クラブ宛に送付している。

3年に一度、ロータリーの法律を各クラブで検討したものを本年度に決定する。案件の期限は8月31日まで。

立法案は、ロータリークラブの組織の源なので、各クラブの理事会やクラブ協議会で検討して頂きたい。

第5グループや第6グループは毎年提出しているの、第3グループもチャレンジして頂く事で将来的に何か繋がりが持てる。

RIと地区と関係なくクラブ運営をしている事は理解をしているが、ロータリーの組織のあり方を会員に理解をして頂くように伝えて下さい。立法案提出の機会が8月31日までであることを会員に伝える事。

提出方法も4枚綴りなので確認して下さい。

大澤会長（ふじさわ湘南RC）

クラブの細則を変更する場合は、各クラブで勝手に変更可能か？

市川ガバナー補佐

勝手には変更出来ないの、理事会、クラブ協議会を経て、全員での決議が必要。

⑤第3グループ内の事業等について

第3グループ内事業等についての協議時間が長時間が予想されるため、⑥その他を議事を前倒しにて協議変更

⑥その他

第2回会長幹事会の議事録を各クラブで確認するよう促された。

議事録を確認し、会長幹事会の決定事項を各会員に伝える事。

配布資料より、第1回ガバナー補佐拡大委員長会議の議事録を確認。

市川ガバナー補佐

7月7日に第1回ガバナー補佐拡大大会議が開催され、ガバナー、ガバナー補佐10名、地区の委員長が参加した。この会議は季節に一度開催される。

第1回の議事録では、各委員長からの方針、注意点や留意点などを記載せれている。

内容としては、意気込みなどが主に記されているが、このコロナでやれない事があるので、皆さん困られている。青少年委員会は、身動きが取れない。

増強維持委員会は、6月に開催されるはずのセミナーが中止。当初3回セミナーを開催する予定であったが、コロナの影響で1回は開催したい意向。

本年度から新会員の集いを増強維持委員会が担当。この集いも2回開催予定だが、1回の開催見込み。

このように各委員会が困りながら工夫をして運営をしている。

HP委員会が開設された。HPが5年目になるので本年度末までに作り替えを行っている。小野委員長を中心とする関連の方が集まり、検討をしながらHPを作成する。

地区大会の開催は10月18日鎌倉芸術館において、開催期間を1日と決定した。

出席義務者の蜜をさけるため、各クラブの会長・幹事・地区出向者とし一般会員は出席不可。

登録料の¥8,000は、一度回収し清算後に返金される見込み。

親睦ゴルフ大会は中止決定。

出向者は大変な思いをして運営をしているので、出向者に一声掛け、出向者を励ましましょう。

ここ数年、ガバナー補佐の仕事量が多いため、補佐を付けるようになった。

市川ガバナー補佐は、当初、補佐を付ける予定はなかった。

地区協議会は第3グループが主幹となるため、近々(きんきん)に準備を進めていくことが必要。

主幹の代表クラブである、ふじさわ湘南の松下地区協議会実行委員長が紹介された。

松下実行委員長は、会長幹事会の会議体に参加し、新しい情報を伝えてもらう役割と説明。

#### 松下実行委員長挨拶

皆様こんにちは。本年度ガバナー補佐のアシスタントを仰せつかりました、松下力と申します。

所属でございますが、ふじさわ湘南ロータリークラブです。

実はガバナー補佐の補佐はオフィシャルな役割ではないのです。RI 会長、ガバナー、ガバナー補佐、あるいは会長・幹事さんはオフィシャルな役割ですが、私のガバナー補佐の補佐はあくまでも任意の役割です。

市川補佐の方から本年度は補佐をおいたほうがいだろうと言う事で、指名がございまして、急遽、こうして参加する運びとなりました。

本年度は地区協議会もありますし、また、来年度は10年ぶりに第3グループからガバナーが出ます。

我々の中で一致団結をして、あるべき方向に向かって、同じような価値観をもって、更には、同じような危機感をもって向かっていかなければならない。そんな中、一緒に皆さんと勉強をしていながら、地区協と地区大会に向けて、一緒に切磋琢磨をしていきたいと、そんな風に考えております。

私自身も2011-12年度に市川会長の時の幹事であり、そして2015-16年度の会長として、この会長幹事会に参加いたしました、僕にとっては、会長幹事会があったが故に、化学反応がおこってロータリーが好きになりましたので、とてもとても有意義な場所だと考えております。是非、これから一緒に頭の汗を掻いていながら、第3グループの会長幹事会を盛り上げて行きたいと考えております。

#### その他①

##### 小河幹事(藤沢 RC)

2月に開催されるIMは、ガバナー補佐の方で方針はありますでしょうか。

講師の選定を藤沢 RC で選定しても良いかご指導願いたい。選定を予定している講師がいる。

##### 市川ガバナー補佐

IMは決まり事がないので、第1~第9グループが様々な形で開催されている。

ガバナー補佐が決める場合や主管をしているクラブが決める場合もある。

ここ十何年第3グループは、テーマに沿って主管クラブが開催をしているので、その時のテーマに合わせたスピーカーを呼んで頂き、主幹クラブらしいIMを作って頂く事が第3グループのカラーであります。

ただし、開催できるかどうかわからないので、講師に声を掛けて迷惑があるといけないので、場所の確保をお願いします。

#### その他②

岡崎会長(藤沢北 RC)

九州をはじめ大水害に対して、グループとしてあるいは地区として何かやらなくてはいいのですか。

市川ガバナー補佐

この件に関しては地区の方から何か動きがあるのではないかと聞いている。

地区が動いて、第3グループも動いてしまうと大変なことになる。

どうしてもと言う場合は、第3グループから発信して地区を動かすと言う事も可能。

⑤第3グループ内の事業等について

市川ガバナー補佐

第2回の議事録を確認して頂くとわかりますが、第3グループの事業について8月中には決定をしたいという意向でしたが、皆様の意見を聴衆すると、時期早々の事でしたので、出来るだけ早く決定をしたいと思います。

各クラブの代替え案

かながわ湘南 RC より資料を配布 『フォトコンテスト(案) 医療従事者にエールを!』

柳元会長(かながわ湘南 RC) より資料の説明が行われた。

資料を読んで、各クラブで揉んで頂き、各クラブの案と併せて検討頂きたい。

資料の補足

フォトコンテストを開催し、広く一般から公募したい。

写真を公募し、1件につきX円とする。例えば1件につき100円とし、その金額を医療従事者又は病院に寄付をする。この100円は公募した方が寄付をするのではなく、ロータリアンが変わって支払いをする。公募される方は無料とする。

かながわ湘南でこの案を議論した際、医療従事者を撮るコンテストと間違えた方がいた。

あくまでもテーマ(命輝く瞬間(とき) 心震える瞬間(とき))に合った作品を公募する。

例 風景画やお孫さんと談笑している写真など。

本年度かながわ湘南がエンドポリオの主幹であるが、ポリオよりコロナという観点と第3グループ内共同事業をしての案を提出した。

検討事項

前回の会長幹事会で予算の中で事業を進める話があったが、開催する以上、各クラブに負担金を募る事を検討事項とする。

意見

小川幹事(ふじさわ湘南 RC)

病院に現金を寄付するのでしょうか。

柳元会長

現金を寄付するのか、マスクのような物を寄付するのかは検討していきたい。

小川幹事

病院も一つの企業なので、市民病院のような役所が運営するところでは、良いと思うが、個人が経営する病院に現金を寄付するのはどうかと思う。

市川ガバナー補佐

細かいところは次回で討議する。

柳元会長

この事業はロータリアンが採点出来ること。

市川ガバナー補佐

大前提として、最初にあったウォーキングも開催できるようになれば、ウォーキングを開催することもあります。それを忘れないようにして頂きたい。去年はコロナで中止になったが、本年出来ないと判断した場合、代替案として意見を聴衆している事を忘れないで頂きたい。各クラブ意見があると思いますが、そのことを捻頭に入れておいて頂きたい。

小川幹事（ふじさわ湘南）

紙資料はないですが、当クラブの理事会で協議したなかで、クラブの方針としては、形を変えてウォーキング大会を開催したいと考えています。次回までに案をまとめたいと思います。

市川ガバナー補佐

現在は、会長幹事同士で連絡を取り合う事が出来るので、案がまとまったクラブは、私の方に提出して頂き、チェックした上で皆様に発信したいと思います。

塩坂会長（藤沢西 RC）

前回もお話ししましたが、各クラブの事業を応援するという形にしてはどうか。当クラブとしては、ロータリーウォークの開催を見合して頂きたい。

市川ガバナー補佐

2つあります。まず、事業内容を書面にして頂きたい。

ロータリーウォークを作った時は、皆様の先輩にあたる会長幹事さんが同意して決めたことです。運営の順番も同意して決めました。去年はコロナで開催出来なかった事もあります。年数が経ってクラブの状況が変わった事もあり、しょうがない部分もありますが、止めるのであるならば、止めたいという正式な理由を書面として提出してください。

小川幹事（ふじさわ湘南）

コロナでロータリーウォークは開催しないのか、そもそもロータリーウォークを止めようよという話が一緒になっている。

市川ガバナー補佐

ロータリーウォークを止めようと言うのは去年の話でしたが、主幹をふじさわ湘南が手を挙げて開催する運びとなった。しかし、コロナで中止せざるを得なくなった。会長幹事会において、ロータリーウォークを止めるとは決定はしていない。

本年はこの状況を鑑みると、桜の咲くころの開催なので、冬が過ぎてコロナが蔓延をしている可能性があります。ロータリーの名前を掲げて市民を集める事は難しいと思います。

冒頭にお話ししましたが、ワクチンが開発されて社会的に行政などが緩和した場合は開催出来ると思います。し

かし、現段階での開催は難しい。

ロータリーウォークを中止する事は、9クラブが集まる機会を閉ざしてしまうので、皆様と一緒に出来るような機会を提案してください。と言う事が、私からの提案の意図です。

もし、蜜にならずにロータリーウォークを開催することが可能である案があれば、書面にて提案してください。その際にロータリーウォークの目標ではなく、9クラブ合同事業としての目的を明確に明記して提出してください。

小川幹事（ふじさわ湘南）

ロータリーウォーク開催か否かの最終判断はいつまでにされますか。

市川ガバナー補佐

準備を考えると半年前に最終決定をしたいと思っています。ロータリーウォークを中止するのであれば、代替の準備を踏まえて9月には最終決定をしたいと思っています。

小川幹事（ふじさわ湘南）

それでは、ロータリーウォークを開催するという案も0（ゼロ）ではないという事ですか。

市川ガバナー補佐

9月の段階で皆様の合意の元で決定をしたい。私がロータリーウォークをやれとかは言えない。それまでに皆様の様々な意見が出てくると思います。その案がロータリーウォークよりも効果があるものであるならば、その事業にシフトすることも可能です。10年～20年続けていける事業があるならば、それにシフトしていくことも可能です。

質問

今AGが言われた10年20年継続することが必須なのでしょうか。

市川ガバナー補佐

10年と言わず、3年でも良いのですが、9クラブが集まってなにかをやるというベースを続けて欲しい。やらないことはあり得ない。去年は準備すら出来なかったので、単なる寄付になってしまった。

これではロータリーらしくないと思う。地区の補助金が出る事業は、この形では対象にはならない。

9クラブが集まり、9クラブの全会員のためになり、更に藤沢市民にロータリーというのはこのような活動をしている。と、説明できるような事業が基本だと思います。

実は、うちのクラブではロータリーウォークを開催したいのですが、本年は開催がむずかしいので代案を提出する事でも構わない。

何回も言いますが、私が事業を決めるのではなく、9クラブの皆様が決める事なので、頭を絞って考えて頂きたい。

最終的にはどのように決定するのかは。何案か出てきた段階で意見が纏まらない場合は、最終的に投票にて決定したいと思います。

質問

9月の時点で一度クラブに持ち帰って、クラブ内で協議する時間というのは頂けるのですか。

市川ガバナー補佐

最終の投票時には、持ちかえる事はありません。その前の時点で持ち帰って協議して頂きたいです。時間もないですが、7月8月にフルに考えて頂きたいです。ない場合でも結構ですが、次回までに確実に素案を提出して頂きたいです。

書式は自由とします。素案が出来次第、私に提出して頂けましたら、その案を9クラブに送付します。かながわ湘南のような素案があれば、意見が出しやすいと思います。

小河幹事（藤沢 RC）

代替え案ではなく、ロータリーウォークを出来るところまで頑張ってみようと言う案でも宜しいでしょうか。

市川ガバナー補佐

OK です。

塩坂会長（藤沢西 RC）

私が幹事をしている時から、ロータリーウォークをやるか、やらないのか、の議論がなされていた。参加者にスタンプカードを配布して、参加するたびにスタンプを押している。5回スタンプが貯まった時点で、商品が貰える仕組みになっているので、とりあえず5回は開催しよう。と言う話でした。

市川ガバナー補佐

ウォーキングの参加者は、そのスタンプカードを大切に持っている。5回開催して、止めようと言ったことはなく、各クラブで持ち回りにする順番を決めた。そこで順番を決めたことは事実ですから、止めるにあたってもちろん止めなければいけない。そのためには、どうして止めるのか、続けたい方は、どうして続けたいのか、という事をきちんと話していかないと、また、つぎの年代に宿題を残す事になってしまいます。できれば、本年度できちんと決めたいです。

林会長（藤沢東 RC）

藤沢東は、理事会で検討して、ロータリーウォークを開催したい。みその子どもたちも楽しみにしているのと、ロータリーウォークに対して熱い方が多いので、ロータリアンウォークをやってもらいたいと思っています。

岡崎会長（藤沢北 RC）

ロータリーウォークは、私が前会長の時に始まったので、それなりに一生懸命にやっている。ただ、参加者を見ていると一般の方が少ない、もう少し一般の方が増える事を期待していた。ロータリーウォークの参加者といえば、ウォーキング協会の固定したメンバーや、あとは、ロータリアンで数を調整しているところがある。当初の目的に達していないので、参加したくないクラブがでてくる原因だと思う。うちとしては、反対でもないですし、開催するのであれば、きっちりとやります。

市川ガバナー補佐

最初の目的からずれている。と言う事ですね。

岡崎会長（藤沢北 RC）

はい。効果が無かったと思います。

切りのいいところで一旦打ち切るのもありかなと思います。

湯浅会長（藤沢南 RC）

理事会で決めました。まず、ロータリーウォークをやるマンパワーが下がっている。ウォーキングをする特定の市民の方にだけロータリーウォークをやるためだけであって、昔始めたころの勢いは全くない。ウォーキングをする人のためだけならば意味がない。コロナで開催できないのでこの際に考え直す機会と、我々は思っています。ただ、代案は出せないなので、皆様のお知恵をお借りしたいと思います。

市川ガバナー補佐

やるだけのマンパワーがないという事ですね。

湯浅会長（藤沢南 RC）

ロータリーウォークは一定の人しかやらないのに、何故、クラブからお金を支出するのか。毎回、集金係をしてきたのでそう思っています。

市川ガバナー補佐

クラブの意見として書面にして頂きたいと思います。

井上会長（藤沢北西 RC）

昨年の北西 RC 理事会の話になりますが、ロータリーウォークに北西としては参加が出来ないと表明しました。そもそもグループとして活動を行うこと自体、ロータリーの精神としておかしいのではないか。一つ一つのクラブが奉仕活動をするべきで、グループありきはおかしいのでは。また、ウォーキング協会の為にしている。と、会員からの意見があった。昨年の理事会で決議をしているので北西としてはロータリーウォーキングには参加できません。ただし、このコロナ渦に第3グループとして、コロナに対する別の事業を考えていくことは良いと思います。

市川ガバナー補佐

クラブとしての機会、RI としての機会、地区としての機会、更にグループとしてのいろいろな機会があることがロータリーだと私は思っています。もちろんクラブが基本です。会員の皆様やこれから入ってくる人に、ロータリーの色々な機会の扉を見せてあげる事が、我々のやるべき事ではないかと思えます。せっかくこの藤沢にある9クラブが、こうして集まっているいろいろな話をするなかで、その機会が無いという事は考えられない。それがウォーキングになるのかは分かりませんが、続けて行くことは必要と思えます。

これから何百年もロータリーを続け行くためには、あるいは人を減らさないためには、そういう事が必要と思えます。もちろんクラブも重要です。

クラブが出来ないのではなく、クラブが出来る事を探して頂きたい。もし、このコロナ渦で、9クラブで事業を開催するのであれば、仮に、うちのクラブはマンパワーがないので。と言うのであれば、うちのクラブはこの部分は出来るよ、として、参加して頂きたい。全部が公平に一人ひとり、この部分はやってくださいと割り当てることは、今のご時世では違いと思えますので、やれるところはやって頂いて、9クラブの事業に参加をして頂きたいと思えます。

大塚会長（アーカス湘南 RC）



今朝、7時21分に高木幹事（かながわ湘南 RC）からメールを頂き、9時に会員に転送をして意見を求めた。返信の意見としては、2つあった。

趣旨はとても良いと思います。当クラブでは、施設にいる人たちに寄席などを開催してきました。このような不特定多数の人を公募する場合、HP やタウンニュースで充分なのでしょうか。と言う意見があった。

私も座間市でひまわり写真コンテストをやっているのですが、相当にお金かけて公募に力を入れているので、予算がかかるのでは、と言う疑問がありました。

フォトブックを制作するプランがあるが、デジタルに限ると公募をするので、デジタルフォトフレームではないでしょうか。と言う意見がありました。

私たちのクラブとして、ロータリーウォークを未だ理解をしていないので、代案が出てきておりません。以前は、第1グループに所属をしていましたので、第3グループとのニュアンスの違いを感じます。

北西さんの意見にもありましたが、何で、グループでやるのか、と言う疑問も未だにあります。私たちは昨年、藤沢駅でポリオに参加致しました。あれは良かったと思います。本日は色々な意見が出ておりましたので、それに対して理解を示していきたいと思います。

大澤会長（ふじさわ湘南 RC）

うちのクラブでは、何とかロータリーウォークをやりたいと言う気持ちでいます。例えばロータリアンだけで規模を小さくしてやるとか、前回の会長幹事会でかながわ湘南さんから、みその子供たちがすごく楽しみにしていると言うのが印象的でした。子供たちが楽しみにしている以上は、これは続けたほうが良いと思いましたので、各クラブも理事会に諮って頂き、前向きに考えもらいたいと思います。具体的なものを書面で、出来るだけ早くお伝えしようと思います。

岡崎会長（藤沢北 RC）

子供たちのために目的を変えてはどうか。良かれと思って開催をしているが、需要がないような事を行っている感じがします。みそののこどもたちが楽しみにしていると言う一つの事実があり需要があるので、そこに目的を絞ってやるのはどうでしょうか。

市川ガバナー補佐

一番いけなかったのは、そういう状況を共有出来なかった事、各クラブとも良かった点、悪かった点を復習してこなかった。良かった点が伝わってこないのが作業にしか見えてこない。そうすると自分たちは何をやっているのか理解をせずにただの作業でしかない。

私も湘南マラソンを開催している間、当時うちのクラブも出来たばかりだったため、マラソンが始まる前に早朝から鶴沼プールガーデンの前で、スコップを持って砂堀をしました。それも同じ事を何年もやりました。実際にプールガーデンで式典をやっているのですが、果たして俺は何をやっているのだろうなと思ったことがあります。それは、役割分担を回さなかったからだと思います。ただ同じ事をやっていると、自分たちの達成感も得られず目的もわからなくなる。

今後、ウォーキングないし、他の事業を続けて行くことがあるならば、自分たちが何をやっていくのかと言うのを明確にしないと続いていけないと思います。それが一番重要だと思います。

### 3. 各クラブ近況報告

懇親会にて近況報告。

#### 4 次回開催日の確認

8月18日(火) 18:00～ 場所：第一相澤ビル3階会議室と確認した。

#### 5 閉会挨拶

塩坂会長(藤沢西RC)

様々なお意見がございました。この想いを皆様懇親会でお伝え願えればと思います。